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到2020年市内8区
新增学校数目
金水区、二七区、管城

区、中原区、惠济区、高新区、
经开区、郑东新区，在今后10
年内都有教育“预留地”。

每个区都有新增的教育
用 地 ，也 有 保 留 的 教 育 用
地。“新增”是指目前是空地、
将来要建校的土地，“保留”
是指目前已经存在、将来会
随着改造而升级的学校。

金水区：新增学校85所
新增小学 53 片，初中 19

片，高中9片，九年（小学+初
中）学校 4 片，共计 85 片；保
留小学 48 所，初中 18 所，高
中 5 所，九年学校 4 所，共计
75 所。2009 年，金水区建成
区有初中18所，到2020年，将
有初中 37 所，平均班额将降
至50人以下。

中原区：新增学校49所
新增小学 29 片，初中 13

片，九年学校 7 片，共计 49
片；保留小学 27 所，初中 19
所，高中5所，共计51所。

二七区：新增学校50所
新增小学 29 片，初中 16

片，高中3片，九年学校2片，
共计 50 片；保留小学 28 所，
初中13所，高中5所，九年学
校3所，共计49所。

管城区：新增学校33所
新增小学 16 片，初中 6

片，高中 1 片，九年学校 10
片，共计 33 片；保留小学 19
所，初中 10 所，高中 3 所，共
计 32 所。2009 年，管城区建
成区有小学 18 所，平均班额
63.63 人，到 2020 年，将有小
学 35 所，平均班额将降至 45
人以下。

惠济区：新增学校33所
新增小学用地 20 片，初

中 11 片，高中 2 片，共计 33
片；保留小学 10 所，初中 3
所，高中 1 所，共计 14 所学
校。

郑东新区：新增学校57
所

新增小学 34 片，初中 20
片，高中 3 片，共计 57 片；保
留小学9所，初中8所，高中4
所，共21所。

经开区：新增学校27所
新增小学用地 19 片，初

中6片，高中2片，共27片；保
留小学 3 所，初中 1 所，高中
1 所，共5所。

高新区：新增学校35所
新增教育用地，小学 22

片，初中9片，高中4片，共35
片；保留小学 14 所，初中 6
所，高中1所，共计21所。
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以前没建学校的
帝湖花园、富田太阳城
现在都规划了教育用地

帝湖花园、富田太阳城、曼哈顿广场、金水区北环以北区域、五龙
口区域，是近年来新建起的小区开发项目，缺少学校。每年招生季
节，都有居民到教育部门反映孩子入学难。

在“2009~2020年郑州市市区中小学用地控制性详细规划”中，
这两个重点、难点区域都规划了教育用地。

帝湖花园：规划郑密路高中等多所学校
开发项目的规模有 6万人，因为没有建设学校，近年来，孩子上

学问题一直是居民反映较多的问题。在“控规”的规划中，帝湖花园
周边除了已经建好的帝湖小学今年秋季投入使用外，还规划了郑密
路高中、帝湖中学、航海路中学、郑密路中学、天下路小学、长江西路
小学等。

富田太阳城：规划魏庄中学等多所学校
是管城区辖区内较大的新建居民小区，本该提供3所小学、1所

中学的建设用地，但是该小区内没有一所学校。在“控规”规划中，该
区域将建设魏庄中学、魏庄小学、石化路小学、灵隐路小学、牧歌中学
等学校。
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大多数的“预留地”在三环以外
据了解，传统意义上的郑州市区老城区，也可以叫建成区，主要

是指东至中州大道、南至南三环、西至西三环、北至北环这部分区
域。“控规”上预留的教育用地在这部分区域占到40%左右。

其实，大多数生源主要集中在传统意义上的建成区，为何不选
择在建成区多规划教育用地呢？

对此，市教育局有关负责人解释，近几年，由于没有有力的强制
措施来保障教育用地，一些开发建设项目没有留下建学校的用地，
在制定“控规”的时候，只能往周边区域安置预留的教育用地。

用“控规”保护教育用地，有成效
从联审联批机制开始实行到现在，已经有一些教育用地取得了

初步成效。
第一个事例，是郑州市实验高中项目。郑州市实验高中位于开

元路和文化路交叉口西南角，本来是教育科研用地。因为市区北部
缺少高中，该地块在“控规”中被定为高中建设用地，获得联审联批
会议的批准。目前，该项目规划的公示已经完成。

第二个事例，是华润万象城项目。该项目位于二七区民主路西
边，预测居住人口为 10354 人。“这个项目刚开始没有规划教育设
施，我们在联审联批会议上不同意该项目的规划。”市教育局有关负
责人说，教育部门提出，项目开发商要按照要求提供小学和幼儿园
建设用地。在第二次会议上，这个项目在规划中增加了1所12个班
的幼儿园，并要求二七区政府为扩建铭功路小学提供土地，解决新
增学龄人口的入学。“这时，项目规划才获得批准。”晚报记者 张勤


